

POCHES | CLASSIQUES



L'AUTODAFÉ DE L'ESPRIT

par **Joseph Roth**, 48 p.,
Allia, 3,10 €

TÉMOIGNAGE En 1933, à Berlin, les nazis jettent au bûcher les livres des auteurs juifs. Joseph Roth, écrivain et journaliste autrichien exilé à Paris, se fit un devoir de dénoncer ces fossoyeurs du genre humain. Dans ce court texte, désespéré et virulent, il égrène la longue liste de ces écrivains qui portèrent la culture allemande au plus haut, dénonçant ainsi les dérives mortifères du national-socialisme. Résolument cosmopolite, ce judaïsme de l'Europe spirituelle fut l'antidote obstiné à l'autochtonie du sang et du sol, à l'obscurcissement du monde. « *Citoyen des hôtels* », Roth rédigea ce texte en français. Heinrich Heine a écrit : « *Là où on brûle des livres, on finit aussi par brûler des hommes.* » Au-delà, ce fut « le livre des livres », la Bible et, avec elle, l'origine même de la culture judéo-chrétienne que le Reich voulut carboniser. **Alain Rubens**